
ATA Nº 19/17 – REUNIÃO PLENÁRIA – ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL
DE ESPORTE DE SANTA CATARINA – CED:  No dia seis de junho de dois mil  e
dezessete  as nove horas  no auditório  da  Fesporte  ocorreu a 19ª  reunião plenária
ordinária do Conselho Estadual de Esporte com a presença dos Conselheiros Michele
de Souza, Álvaro Simão Provesi, Cláudio Beduschi Antoniolli, Erivaldo Nunes Caetano
Junior,  Frank  Fred  Utech,  Frederico  Herondino  Leite  Neto,  Hercílio  Paraguassu
Antunes  de  Freitas,  Heverton  Luiz  Magalhães,  Jeferson  Ramos  Batista,  Jefferson
Roberto  Seeber,  Marcos  Cibele  Castiel,  Marcelo  da  Silva  Costa,  Maria  Aparecida
Alves,  Patrícia  Esther  Magri,  Rodrigo  Goeldner  Capella,  Roméris  Rubens  Reiner,
Sergio  Vieira  Galdino.  Contou  também  com  as  presenças  dos  Comendadores  do
Esporte os Srs. Adalir Pecos Borsatti, José Bonifácio Telles. Marino Tessari e Deraldo
Ferreira Oppa, e também estiveram presentes alguns Srs. Que foram nomeados para
gestão  do  CED 2017/2019,  são  eles  os  Srs.  Alexandre  Beck  Moguilhott,  Osvaldo
Jucklaus, Paulo Rogério Maes Junior, Enio Francisco Demoly Junior e Darcio Saules.//
A Presidente  abriu  os  trabalhos  cumprimentando  a  todos  e  deu  início  à  plenária
convidando os comendadores aqui presentes a sentarem a mesa junto à presidente.
Disse estar lisonjeada em estar nesta mesa com tantos comendadores do esporte
catarinense,  agradeceu  também  aos  futuros  conselheiros  por  terem  atendido  ao
convite  desta gestão para participarem da última plenária.//  A presidente passou a
palavra ao comendador Adalir Pecos Borsatti,  que fez um relato sobre sua vida no
esporte, como atleta, treinador, dirigente. Relatou também alguns dos muitos trabalhos
desenvolvidos por ele, principalmente enquanto presidente da Fesporte e apresentou
algumas frustações que teve em não conseguir implementar suas ideias inovadores,
um pouco a frente do seu tempo, mas muitos o achavam maluco por estas ideias, e
hoje concordam com suas ideias. Encerrou comunicando que pretende encerrar sua
vida esportiva após 50 anos. Então a presidente abriu a palavra e o comendador JB
Telles  solicitou  a  palavra  e  relatou  o  seu  histórico  do  CED,  no  qual  fez  parte  da
fundação,  e  da  Fesporte  onde  atuou  com  assessor  de  imprensa  com  o  então
presidente  Adalir  Pecos  Borsatti,  e  finalizou  solicitando  ao  comendador  Peco  que
repense um pouco a opção de se desligar do esporte. Assim o comendador Deraldo
Oppa solicitou a palavra, e relembrou quando conheceu o comendador Pecos, numa
final  de voleibol  do JASC, quando Pecos era o capitão do time de Concórdia e o
acadêmico Deraldo estava bandeirando, afirmou ainda que se sente horado em ter
compartilhado algumas atividades com o comendador Pecos, e ao final agradeceu aos
trabalhos  prestados  do  comendador  Pecos  ao  esporte  catarinense.  Por  fim  o  Sr.
Comendador Pecos agradeceu o espaço cedido pelo CED, em especial a pessoa da
presidente,  Michele  de  Souza.  Então  a  presidente  agradeceu  a  participação  dos
comendadores, em especial do Sr. Adalir Pecos Borsatti, e informou que o CED estará
sempre com as portadas  abertas  aos Comendadores do  Esporte  Catarinense.//  O
próximo  ponto  da  pauta  é  a  apresentação  do  relatório  elaborado  pela  secretaria-
executiva  com  relação  aos  CRED  ativos,  segue  as  entidades  e  a  validades  dos
respectivos cretificados: Clube De Caça E Tiro Velha Central 25/07/17; Clube De Caça
E Tiro “Araujo Brusque” 09/09/17; Associação De Tiro Esportivo Blumenau 12/12/17;
Federação De Karatê Interclubes 25/10/17; Liga Pomerodense De Desporto 18/04/18;
Federação  Catarinense  De  Tenis  28/07/17;  Sociedade  Esportiva  E  Recreativa
Esmeralda  16/06/17;  Associação  Joaçabense  De  Voleibol  25/07/17;  Federação
Esportiva  De  Tiro  E  Caça  De  Santa  Catarina  09/09/17;  Associação  Academia  De
Futebol Criciúma 12/12/17; Federação De Automobilismo De Santa Catarina (Fauesc)
21/06/17;  Liga Atletica Da Regiao Mineira – Larm 04/04/18;  Associação Desportiva
Caça  E  Tiro  Ponte  Alta  12/12/17;  Clube  Agrolândia  E  Tiro  Esportivo  12/12/17;
Associação Dos Clubes E Sociedades De Tiro Do Vale Do Itapocu 21/06/17; Clube
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Caça  E  Tiro  1º  De  Julho  09/09/17;  Sociedade  Desportiva  Vasto  Verde  12/12/17;
Sociedade Recreativa De Indaial 04/10/17; Associação Cultural Esportiva 1º De Maio
27/03/18; Clube De Atiradores  Jaraguá 12/12/17; Clube Atletico Beapendi 20/02/18;
Sociedade  Corintias  Esporte  Clube  09/09/17;  Federação  Catarinense  De  Bicicross
09/09/17; Clube De Caça E Tiro Dias Velho 29/05/18; Associação Atiradores Rafael Ll
05/07/17;  Associação De Triatletas  Da Grande Florianópolis   25/10/17;  Associação
Leoas Da Serra 26/09/17;  Associação Joinvilense De Natação 21/06/17;  Clube De
Caça E Tiro Frederico Donner 21/06/17; Sociedade Esportiva, Recreativa E Cultural
Guarani  09/08/17;  Associação  Pedala  Itapema  De  Ciclismo  –  Apic  26/09/17;
Associação De Caça E Tiro Contestado 04/10/17; Sociedade Recreativa E Cultural
Lontrense 25/10/17; Associaçãode Ciclismo Sapo Verde Trilhas E Estradas 25/10/17;
Associação De Surf Da Joaquina 25/10/17; Associação Pedal Da Grande Florianópolis
12/12/17; Clube Blumenau De Caça E Tiro Esportivo 20/02/18;  Sociedade  Desportiva
E  Cultural  Amazonas  27/03/18.  Total  de  38  entidades  com o  CRED em dia.//  Na
sequência  presidente  convidou  os  presidentes  das  comissões  permanentes  de
desporto educacional, participação e rendimento para que apresentassem os trabalhos
realizados no biênio 2015/2017 e que está em andamento. O conselheiro Jeferson
Ramos  apresentou  as  atividades  da  comissão  de  deporto  educacional.  Começou
apresentando o Cenário: Dificuldade de aproximação com a Secretaria do Estado de
Educação  (SED),  a  educação  física  escolar  realmente  não  é  tratada  com  devida
importância.  Ações:  Adequação do regulamento  geral  dos eventos escolares como
JESC 12 a 14 anos, JESC 15 a 17 anos, CCEF Moleque Bom de Bola, PARAJESC e o
Festival  Dança  Catarina;  Reuniões  junto  ao  CONDIESEF  e  CREF  com  temas
relacionados à Educação Física Escolar. Sugestões para futuras discussões: Tema:
Esporte Na Escola 1 – Como reimplantar o esporte na escola? 2 – Como a Educação
Física Curricular pode contribuir com o Esporte Educacional? 3 – Como o CED pode
Contribuir?  4  –  Promover  encontros  com os  envolvidos:  Municípios  (Secretaria  de
Educação)  CONDIESEF,  SED,  CREF,  etc.  Na  sequência  o  conselheiro  Jefferson
Seeber apresentou as atividades da comissão de esporte participação: Discussões:
PARAJASC - Tem que ser tratado como evento de rendimento; JASTI – Criar critérios
para que todos os atletas inscritos no evento tenham que obrigatoriamente participar;
Ampliação  de  dias  de  realização  dos  JASTI  e  regulamentação  da  inclusão  e
permanência  das  modalidades (evento  em crescimento);  Fazer  encaminhamento  à
ALESC para revisão (revogar ou alterar) a Lei 17.131, 08 de maio de 2017 que prevê a
realização  dos  PARAJASC  trinta  dias  depois  dos  JASC  e  no  mesmo  município.
Aplicação inviável. Reaproximação com a Secretaria de Educação do Estado. Todos
os eventos esportivos do estado necessitam das escolas para alojamentos. A próxima
comissão a apresentar é a comissão de esporte de rendimento que foi apresentada
pelo  conselheiro  Sérgio  Galdino:  Cenário:  Reuniões  com  federações  e  atletas  de
várias  modalidades  para  verificar  melhorias  e  quais  as  dificuldades  para  se
desenvolver  e  ampliar  a  participação.  Principal  problema  apontado  foi  financeiro,
formas  de  captação  dos  recursos,  capacitação  de  pessoas  para  orientação  dos
proponentes de projetos esportivos (dificuldade de adaptação às legislações atuais).
Discussão e aprovação do número de participações dos atletas nos eventos esportivos
do  estado.  Discussão  e  aprovação  dos  regulamentos  dos  eventos  do  estado.
Discussões para aprimorar regulamentos e tomar decisões quanto à permanência ou
extinção de eventos do calendário esportivo estadual. Visita técnica em instalações e
eventos esportivos públicos e privados. Análise de inúmeros projetos SEITEC, atletas
e clubes. Encaminhamento de proposta do Bolsa Atleta à SOL.  Sugestões: Continuar
fazendo reuniões periódicas com atletas, clubes e federações esportivas no próximo
biênio. Solicitar à SOL que utilize parecer do Conselho/ Comissões para criação dos
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critérios de programas de repasses financeiros pelo estado (bolsa atleta, edital etc),
sempre  no  ano  anterior  à  aplicação.  Solicitar  relatórios  periódicos  à  SOL  sobre
orçamento previsto/aplicado nos programas esportivos.  Aprimorar  discussões sobre
idades dos eventos esportivos do calendário oficial (parâmetros fisiológicos, de regras,
de regulamentos)  sempre com a utilização de relatórios e pesquisas entre atletas,
municípios,  dirigentes  de  federações  e  dirigentes  municipais. Sugestões:  Solicitar
relatórios  técnicos  à  Fesporte  contendo  estatísticas  detalhadas  de  participação  e
financeira,  para  verificar  quais  os  reais  impactos  da permanência  ou mudança de
algum  critério  dos  regulamentos  dos  eventos  do  governo  do  estado.  Desenvolver
critérios para realização de parcerias entre Fesporte e federações para realização dos
eventos do estado. Fazer encaminhamento mensal à Fesporte sobre as federações
com  CRED  em  dia.  Solicitar  à  Fesporte  que  reavalie  o  regulamento  técnico  nas
questões referentes à pontuação a fim de evitar manobras nas disputas (resultados
combinados).// Então a presidente passou a assuntos gerais. Não havendo mais nada
a discutir  e  nenhum inscrito  para  assuntos  gerais  a Presidente  Michele  de Souza
agradeceu a todos os conselheiros e ao secretário-executivo Nilton estes dois anos de
trabalho, na qual não foi possível executar todo o trabalho planejado, porém trabalhou-
se muito mais que o planejado e assim deu por encerrada a reunião, agradecendo a
presença de todos,  e vai por ela assinada e por mim, Nilton de Andrade Junior, na
condição de Secretário-Executivo, após lavrar e datar a presente ata, aprovada por
todos os conselheiros, conforme a lista de presença.
Florianópolis, 06 de junho de 2017. 

Nilton de Andrade Junior
Secretário Executivo – CED 

Michele de Souza
Presidente do CED

Álvaro Simão Provesi
Cláudio Beduschi Antoniolli
Erivaldo Nunes Caetano Junior
Frank Fred Utech
Frederico Herondino Leite Neto
Hercílio Paraguassu A. de Freitas
Heverton Luiz Magalhães
Jeferson Ramos Batista
Jefferson Roberto Seeber
Marcos Cibele Castiel
Marcelo da Silva Costa
Maria Aparecida Alves
Patrícia Esther Magri,
Rodrigo Goeldner Capella
Roméris Rubens Reiner
Sergio Vieira Galdino.
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